



# E-PAPER PERPUSTAKAAN DPR-RI

<http://epaper.dpr.go.id>

---

**Judul** : Pengundian Pilgub Jakarta, Ketiga Pasangan Sepakat Jaga Pilkada dan Bersaing Sehat  
**Tanggal** : Senin, 23 September 2024  
**Surat Kabar** : Kompas  
**Halaman** : -

JAKARTA, KOMPAS — Komisi Pemilihan Umum Daerah Jakarta melakukan pengundian nomor urut calon gubernur dan wakil gubernur Jakarta untuk Pilkada 2024. Berdasarkan hasil undian, Ridwan Kamil-Suswono mendapatkan nomor urut 1, Dharma Pongrekun-Kun Wardhana mendapatkan nomor urut 2, dan Pramono Anung-Rano Karno nomor 3. Selesai pengundian dalam rapat pleno terbuka yang dipimpin Ketua KPU DKI Jakarta Wahyu Dinata di kantor KPU DKI Jakarta, Senin (23/9/2024) malam, ketiga pasangan calon berkomitmen untuk ikut menjaga pilkada dengan suasana damai dan penuh keceriaan serta adab pemilu dalam persaingan yang sehat. Baca Berita Seputar Pemilu 2024 Baca Berita Seputar Pemilu 2024 Pahami informasi seputar pemilu 2024 dari berbagai sajian berita seperti video, opini, Survei Litbang Kompas, dan konten lainnya. Kunjungi Halaman Pemilu "Kami menyampaikan pesan mari berkontestasi dengan cara damai penuh keceriaan. Jadikan Pilkada Jakarta sebagai contoh nasional, pilkada yang naik kelas, jadi teladan, dan dijauhkan dari hal-hal yang meresahkan," ujar Ridwan Kamil. Adapun Dharma Pongrekun berharap menjaga adab pemilu. "Karena Jakarta aman karena indah adabnya," kata Dharma. Baca juga: Pilkada 2024: Sang Pemenang Ditantang Membawa Jakarta Sukses Mendunia Sementara itu, Pramono menegaskan komitmennya bersaing dengan sehat dan tanpa membawa isu-isu politik agama dan identitas. "Mari, kita bertanding bareng. Kami berjanji tidak akan membawa politik agama atau identitas," tuturnya. Ketiga pasangan calon berkomitmen untuk ikut menjaga pilkada dengan suasana damai dan penuh keceriaan serta adab pemilu dalam persaingan yang sehat.

[https://cdn-assetd.kompas.id/leWfUdpzGvkkBgeDcBVuWujVky0=/1024x683/filters:watermark\(https://cdn-content.kompas.id/umum\)](https://cdn-assetd.kompas.id/leWfUdpzGvkkBgeDcBVuWujVky0=/1024x683/filters:watermark(https://cdn-content.kompas.id/umum)) Pasangan calon gubernur dan calon wakil gubernur Jakarta, Ridwan Kamil-Suswono Berlomba-lomba dalam kebaikan Dalam pernyataannya, calon gubernur Jakarta nomor urut 1, Ridwan Kamil, mengajak seluruh pihak, termasuk para pendukungnya, bersaing secara sehat dan berlomba-lomba dalam kebaikan. Ia juga menekankan pentingnya menghindari praktik politik uang dalam proses demokrasi ini. "Kepada seluruh pendukung pasangan, kami tekankan untuk menaati apa yang kami sampaikan. Tidak boleh ada money politics. Seiring salam kepada pasangan calon lain, kami doakan semoga diberikan keberkahan dan keselamatan sampai akhir hingga tanggal 27 November nanti," lanjutnya. Menurut Ridwan, Pilkada Jakarta ini dapat menjadi momentum untuk mewujudkan Jakarta yang baru dan lebih maju. Ia juga berharap, Pilkada Jakarta menjadi ajang demokrasi yang tidak hanya meriah, tetapi juga berkualitas serta menjadi teladan bagi daerah lain di seluruh Indonesia. "Semoga ini jadi semangat menuju Jakarta baru, Jakarta maju," katanya. Bakal calon gubernur dan wakil gubernur Jakarta Dharma Pongrekun dan Kun Wardana melakukan konferensi pers se usai mendaftarkan diri untuk Pilkada 2024 di KPU DKI Jakarta, Kamis (29/8/2024). Bakal calon gubernur dan wakil gubernur Jakarta dari jalur independen ini mendaftarkan diri untuk bertarung di Pilkada Jakarta 2024. KPU DKI Jakarta akan melakukan verifikasi kepada pasangan calon tersebut. KOMPAS/FAKHRI FADLURROHMAN Bakal calon gubernur dan wakil gubernur Jakarta Dharma Pongrekun dan Kun Wardana melakukan konferensi pers se usai mendaftarkan diri untuk Pilkada 2024 di KPU DKI Jakarta, Kamis (29/8/2024). Bakal calon gubernur dan wakil gubernur Jakarta dari jalur independen ini mendaftarkan diri untuk bertarung di Pilkada Jakarta 2024. KPU DKI Jakarta akan melakukan verifikasi kepada pasangan calon tersebut. Kesantunan dan harmoni Calon gubernur Jakarta dengan nomor urut 2, Dharma Pongrekun, mengatakan, dirinya bersyukur atas kesempatan yang diberikan untuk berpartisipasi dalam kontestasi Pilkada. "Terima kasih atas kesempatan yang diberikan Tuhan sampai kami ada di titik ini. Kami bukan siapa-siapa, kami tidak punya apa-apa, tapi kami punya kekuatan rida Tuhan," ujar Dharmakun. Ia mengingatkan pentingnya menjaga kesantunan dan harmoni di tengah ketatnya persaingan politik. Ia mengajak semua pihak, terutama para calon dan pendukungnya, untuk tetap berpegang teguh pada adab dan tidak terjebak dalam strategi yang tidak baik. Terima kasih atas kesempatan yang diberikan Tuhan sampai kami ada di titik ini. Kami bukan siapa-siapa, kami tidak punya apa-apa, tapi kami punya kekuatan Ridho Tuhan. Dharmakun menggunakan analogi kuda hitam dan atribut berwarna oranye kebanggaan suporter sepak bola Jakmania untuk menggambarkan semangatnya dalam berlaga di Pilkada Jakarta. "Baju hitam yang kami pakai menandakan kuda hitam. Sementara warna oranye adalah Jakmania kebanggaan kita," ungkap pria yang maju melalui jalur perseorangan itu. Pasangan bakal calon Pramono Anung-Rano Karno bersama iringan pengusungnya menuju kantor KPU Provinsi DKI Jakarta, Jalan Salemba Raya, Jakarta, untuk mendaftar Pilkada Jakarta 2024, Rabu (28/8/2024). Selain massa pendukung, pasangan calon Pramono Anung-Rano Karno juga diiringi sejumlah kesenian Betawi, seperti ondel-ondel dan musik tanjidor. Pasangan Pramono Anung-Rano Karno yang diusung PDI-P ini menjadi bakal calon pertama yang datang mendaftar ke KPU DKI Jakarta 2024 untuk Pilkada Jakarta 2024. KOMPAS/RONY ARIYANTO NUGROHO Pasangan bakal calon Pramono Anung-Rano Karno bersama iringan pengusungnya menuju kantor KPU Provinsi DKI Jakarta, Jalan Salemba Raya, Jakarta, untuk mendaftar Pilkada Jakarta 2024, Rabu (28/8/2024). Selain massa pendukung, pasangan calon Pramono Anung-Rano Karno juga diiringi sejumlah kesenian Betawi, seperti ondel-ondel dan musik tanjidor. Pasangan Pramono Anung-Rano Karno yang diusung PDI-P ini menjadi bakal calon pertama yang datang mendaftar ke KPU DKI Jakarta 2024 untuk Pilkada Jakarta 2024. Tanpa bawa isu politik agama Ini bukan perubahan, tapi melanjutkan apa yang sudah dilakukan pendahulu kita. Jakarta bukan ganti buku, tapi buka bab baru untuk kita isi bersama. Calon Gubernur Jakarta nomor urut 3, Pramono Anung, akan melanjutkan pembangunan Jakarta dengan tetap menghormati jejak pendahulunya dan bukan mengubah total arah kebijakan. Ia menuturkan sangat penting membuka babak baru untuk Jakarta yang lebih baik. "Ini bukan perubahan, tapi melanjutkan apa yang sudah dilakukan pendahulu kita. Jakarta bukan ganti buku, tapi buka bab baru untuk kita isi bersama," ujarnya. Terkait hal itu, Pramono mengungkapkan dirinya telah berdiskusi dengan sejumlah mantan gubernur Jakarta serta masyarakat dari berbagai lapisan sosial, termasuk pengemudi ojek online (ojol) dan kaum miskin kota. Mereka dinilai telah memberikannya masukan penting untuk menyusun program yang lebih relevan dan menyentuh masyarakat. Baca juga: Pilkada Bakal Berlangsung Sengit "Kami keliling diskusi dengan mantan gubernur, dapat banyak masukan dan saran. Kami juga bertemu dengan ojol di tepi jalan, masyarakat terpinggirkan, dan kaum miskin kota. Dari situ kami dapat banyak hal yang mudah-mudahan bisa menjadi kekuatan untuk membuat Jakarta lebih baik," ungkap Pramono lagi. Salah satu visi besar Pramono adalah menjadikan Jakarta lebih inklusif dan mempermudah akses pekerjaan bagi warganya. "Saya dan Pak Rano ingin membuat Jakarta menyala. Dengan kerja sama, kita bikin Jakarta kagak ribet," ujarnya.